

【学校だより】

**三 星 霜**

佐世保市立山澄中学校

【学校教育目標】

**気づき、考え、正しいことを実行する生徒**

【校訓】

**健康 自律 責任 礼儀**

【文責】

校長 辻 義孝

新年あけましておめでとうございます。

令和6年の干支は、甲(きのえ)辰(たつ)」です。甲は十干(じっかん)の始まりにあたり、生物や物事の始まりを意味し、また「辰」は草木が伸長し形が整い、活気にあふれている様子を表すそうです。甲と辰が合わさる令和6年は「春の日差しが、あまねく成長を助く年」であるとされ、これまで陰になっていた部分にも陽があたり、報われ、大きな成長を遂げるといったことが期待できる年であるとされています。それぞれの努力が報われることを祈っています。さて、年明け早々、能登半島での地震や、羽田空港での航空機衝突事故など痛ましい天災や事故がつついています。命を守るため訓練やいざというときの行動を再確認してください。

始業式で、生徒たちが述べた各学年の抱負(一部抜粋)を紹介します。

**【3学期の抱負】**

私たち一年生はあと3か月で後輩ができます。先輩と呼ばれるにふさわしい集団になるためにルールをきちんと守り、みんなのお手本になれるような行動をとりたいです。しかし、今の私たちは先生の話听不懂など自分勝手な行動をとる人が多いです。授業中に勝手なおしゃべりをする人は自分の事しか考えず、まわりの人が迷惑していることを考える思いやりの気持ちや人の話をきちんと聞くというマナーができていないと思います。私たちは思いやり深く、マナーやルールを守ることができる尊敬される先輩になりたいです。一年生みんなが思いやりの気持ちを持ち、ルールやマナーを守りましょう。そして、尊敬される先輩を目指しましょう。 1年2組 渡辺 色葉

私たち2年生が生徒会などでもリーダーとして学校を引っ張る機会が増えてきます。また、3年生の皆さんが受験に向けて頑張られている様子を見ると、来年は私たちの番だという不安を感じます。そこで新年を迎えて新しい目標や思いをまとめました。1つ目は学習面です。私のクラスは授業中に集中力が続かず注意をされたり、意見や反応が無くチャレンジしようと言われることが多くあります。意見を言いやすく、お互いに注意もし合えるようなクラスを目指して皆で協力していきたいと思います。2つ目は生活面です。生活面では、最上級生としての過ごし方はどんな過ごし方を考えていきたいです。2年生のフロアでは休み時間や昼休みに楽しく話す様子が見られ、仲の良さが感じられます。しかし、楽しいことに夢中になり、勉強や読書をしている人がいることに気づかず、大きな声を出してしまっている時があります。学習をする環境や落ち着いて過ごせる環境づくりを後輩に見せたいと思います。先輩方の背中を見て、最上級生になる準備の学期にしましょう。 2年2組 大城戸 遥空

いよいよ受験も迫り、これまでの努力を自信につなげ、将来への道を進む時が来ました。私が最も力を入れていることは、学力をつけることはもちろんですが、面接の練習です。面接は、ほんの3、4分間でしかありませんが、その短い時間で私自身を表現しなければなりません。面接の練習を2学期に数回しましたが、自分の思いを十分に話せなかったのでさらに練習をしないといけないと感じています。面接の練習時に気づいたことがあります。それは、礼儀や返事という基本的なことはもちろんですが、話す時の目線や表情も大切だということです。アドバイスをいただく度にいかに「伝える」ことが難しいかを知りました。

高校に進学すれば、いろんな個性を持った人と出会います。自分自身のためにも「誰とでも話せる、そして自分の考えを伝えることができる自分」になっていきたいと思います。中学校に登校する日も残り3か月を切りました。学年の目標は、第一志望校合格です。大切なのは、それをどう表現するかです。学習しやすい環境を作ったり、教え合ったりして、温かな教室をつくっていきたくと思っています。「学年全員が笑顔で卒業」が私の3学期の目標です。 3年2組 池田 賢世

